
2e  DIMANCHE DE PÂQUES 
 
 C’est fête aujourd’hui, c’est Pâques, aujourd’hui. La Fête de Pâques, c'est une 
fête qui dure 50 jours ! En effet, jusqu'au dimanche de la Pentecôte, jusqu’au 28 mai, 
le cierge pascal restera allumé; il sera notre témoin privilégié de la résurrection de 
notre Seigneur. 
 
 Et comme pour les premiers témoins de la résurrection, ce temps spécial nous 
est donné pour approfondir le sens de cet événement central de notre foi. Christ est 
ressuscité ! Oui, Jésus est vraiment vivant et sa résurrection n'est pas sans 
conséquence pour chacun-chacune de nous. 
 
 Aujourd'hui, déjà, à la lecture de l'Évangile de saint Jean, on commence à voir 
naître quelque chose d'important.... ce quelque chose, c'est l'ÉGLISE ! 
 
 Saint Jean commence son récit en écrivant: "C'était après la mort de Jésus, le 
soir du premier jour de la semaine. Les disciples avaient verrouillés les portes du lieu 
où ils étaient, car ils avaient peur des Juifs." Les disciples sont déboussolés; ils ont 
peur; ils ne savent plus quoi faire. Alors, ils se regroupent... 
 
 Et à ce premier rassemblement du dimanche, voilà que Jésus vint au milieu 
d'eux, nous dit saint Jean. Premier matin de la résurrection, premier dimanche, et 
Jésus vivant est présent au milieu de ses disciples. C'est ici qu'il faut comprendre 
pourquoi les premiers croyants qui étaient des juifs, se sont mis, progressivement, à se 
rassembler le dimanche au lieu du samedi, comme le voulait la loi juive. Dimanche, le 
premier jour de la semaine, deviendra ce qu'on appelle aujourd'hui, le jour du 
Seigneur, le jour de la résurrection. 
 
 Huit jours plus tard, le dimanche suivant, nous dit saint Jean, les disciples 
étaient encore réunis ... et cette fois, Thomas était avec eux. Dans leur 
rassemblement, voilà que Jésus est là, à nouveau, au milieu d'eux. C'est l'Église qui 
prend forme, c'est l'Église qui commence à naître du souffle de Jésus ressuscité ! Et la 
première lecture, tirée des Actes des Apôtres, qu'on a entendue tout-à-l'heure, nous a 
livré l'essence de ce que voulait vivre la première communauté chrétienne, la première 
paroisse: "Dans les premiers jours de l'Église, nous dit s. Luc, les frères étaient fidèles 
à écouter l'enseignement des Apôtres et à vivre en communion fraternelle, à rompre 
le pain (Eucharistie) et à participer aux prières." Quatre activités, quatre axes de la vie 
chrétienne qui vont structurer la vie de l’Église. 
 
 Voilà l'origine, mais aussi le but de toute communauté chrétienne ... Voilà ce 



que nous devons rechercher comme modèle d'Église pour nous, de 
St-Pierre-Channel.  
 
 Mais pourquoi ce changement radical dans la vie des croyants ? Pourquoi tout 
ce fla-fla autour de la résurrection d'un homme ? C'est extraordinaire, on en convient; 
tant mieux pour lui! Mais pour nous, qu'est-ce que ça change ? Pourquoi vouloir vivre 
en Église ? 
 
 Le texte de saint Jean nous en dit quelque chose: ce Jésus, que Dieu a ressuscité, 
porte toujours les plaies et les blessures de sa passion. Voilà quelque chose d'essentiel 
dans notre foi. La résurrection de Jésus ne l'a pas fait revenir en arrière, comme si sa 
mort n'avait pas eu lieu. Au contraire, il a franchi la mort et Jésus en porte toujours 
les blessures. Il n'est pas devenu un ange, il est toujours un homme. Les blessures de 
Jésus disent que le ressuscité porte en lui toutes les blessures de tous les humiliés du 
monde. Elles disent qu'aucune blessure, si injuste et si humiliante soit-elle, ne peut 
nous empêcher de devenir des personnes debout au coeur du monde.  
 
 Jésus ressuscité est debout, lui qui porte les blessures de notre condition 
humaine. Si la résurrection avait été un tour de magie, ses mains, son côté auraient été 
indemnes. Mais, nous le savons tous, les croix, les joies de nos vies laissent sur nos 
corps des traces indélébiles. La résurrection n'oublie rien de notre passé, elle le 
transfigure, elle l'achève et le porte à sa perfection. Voilà pourquoi, la résurrection de 
Jésus est si importante pour chacun-chacune de nous et voilà aussi pourquoi, nous 
nous rassemblons fidèlement depuis plus de 2 000 ans, les dimanches. 
 
 Entrons dans cette eucharistie comme on entre chez quelqu'un qu'on visite. 
Allons à la rencontre du ressuscité comme on va visiter quelqu'un qui nous fera du 
bien. 
 
 Laissons-le nous prendre avec lui dans sa résurrection. Alors, nous pourrons 
repartir, après la messe, en portant dans nos coeurs une joie et une espérance que 
personne ne pourra jamais nous ravir. Parce que Jésus est ressuscité, nous pouvons 
vivre debout, dans l'Amour, et ce, malgré nos maux, nos blessures et nos faiblesses. 
AMEN. 
 
 
(D’après lectures et méditations sur la nouveauté qu’apporte la résurrection de Jésus) 


